

Art et santé mentale: vernissage en Valais

Cet été à Malévoz, l'artiste et infirmier Hubert Crevoisier était à l'honneur.

Le Malévoz Quartier Culturel a organisé le 24 juin 2021 une soirée d'artistes sur le site de l'Hôpital psychiatrique, animée par Gabriel Bender, chef du service socioculturel de l'hôpital. Le vernissage du carnet de résidence «Avanti Rouge» de Hubert Crevoisier, verrier et infirmier, a eu lieu à cette occasion. Cette publication relate le travail réalisé par l'artiste lors de sa résidence en automne 2020, tout comme le court-métrage «Performance Rouge» de la réalisatrice Aylin Gökmen, projeté également ce jour-là.

Quatre artistes en résidence ont ensuite restitué leurs travaux en cours, toujours en lien avec les troubles psychiques: un scénario sur l'inachevé d'Isabelle Lavigne, cinéaste, une



«J'ai invité les patients à entrer dans un processus de création rouge», explique Hubert Crevoisier.

projection sur Sainte Dymphna de Marilina Prigent, artiste vidéaste, des lectures du critique d'art Felix Giloux et un texte littéraire de l'auteur canadien David Dorais, inspiré du «Tombeau des Rois» de la poétesse Anne Hébert.

Pendant neuf semaines, de septembre à octobre 2020, Hubert Crevoisier, en résidence d'artiste à Malévoz, a animé un atelier autour du thème du fil rouge, un fil à dérouler et à utiliser pour créer, s'exprimer et «dé-tricoter les mots». Les travaux effectués par les patients ont été présentés dans une petite salle d'exposition, avec en particulier une paroi illuminée de multiples étoiles rouges, symbole du bienfait de la relation créatrice, définie par l'artiste comme un «espace sans dialogue où l'indicible jaillit».

Hubert Crevoisier a également réalisé à Malévoz une de ses œuvres maîtresses en verre, le «Bâton de parole», qui sera exposée en 2022 au Musée Ariana, musée suisse de la céramique et du verre, à Genève (vernissage: 17 février 2022; colloque Art et santé: 25 mars 2022).

«Avanti Rouge» peut être commandé à l'adresse suivante:

contact@malevozquartierculturel.ch

Un article de Felix Giloux paraîtra dans Soins infirmiers 10/21.